

News

Bahnmuseum Albula

Neue Sonderausstellung «Neben der Spur»

Fotos: Tibert Keller



So hätte eine Bahn ab Chur über den Lukmanierpass ins Tessin gebaut werden können.

Das Bahnmuseum Albula stellt die Eisenbahn als Teil eines breiten Umfelds dar. Das hilft, zeitliche und thematische Zusammenhänge zu verstehen. Sonderausstellungen motivieren, immer mal wieder in Bergün vorbeizuschauen. «Neben der Spur» nennt sich die am 11. Juli eröffnete Schau und befasst sich mit teils skurrilen Nebenerscheinungen im Transportwesen. Der Museums-gast findet Pläne zur Überwindung des Splügenpasses per Wasserstrasse oder zur Lukmanierbahn mit vielen Spitzkehren. Oder eine Beinprothese unter weiteren ausgefallenen Fundgegenständen. Ausserdem Hintergründe zum Eistransport ab dem Davosersee, zum Frachtgut lebende Tiere oder dazu, warum einst Bahnpassagiere von Minenfernern und Velodraisine profitierten.

Stetige Veränderungen und Ausbauten sind auch an Bernhard Tarnutzers Om-Modellbahnanlage mit traumhaft schönen RhB- und FO-Szenarien der 1960er- und 1970er-Jahre zu entdecken.

Tibert Keller

www.bahnmuseum-albula.ch

